

mais la secousse n'a pas été forte. Le Saint Père n'est pas sorti de son calme ordinaire. Il a célébré la messe dans la chapelle privée, en présence d'une vingtaine de personnes.

— Le 3 novembre, le Pape, recevant 130 pèlerins ruthènes, a exprimé sa satisfaction de voir les représentants de l'Eglise de la nation ruthène, à l'occasion du troisième centenaire du retour de leurs ancêtres à l'unité catholique. Il fera tout ce qui sera possible pour les Ruthènes, notamment en rétablissant à Rome l'ancien collège ruthène.

— Le 17 novembre, réunion au Vatican des cardinaux membres de la Commission pour les Eglises d'Orient. On y a décidé le rétablissement de la hiérarchie catholiques chez les Coptes d'Egypte. La direction des études ainsi que le service en rite oriental, seront confiés aux moines Basiliens de l'abbaye de Grottaferrata, comme il a déjà été fait pour les instituts de Constantinople, confiés aux R. P. Augustins de l'Assomption.

— Le 2 décembre a eu lieu le consistoire public pour l'imposition du chapeau aux nouveaux cardinaux. Après eut lieu le consistoire secret où le Pape créa 14 évêques et en publia 28 déjà créés par Bref. A son passage dans les salles où se pressait une nombreuse assistance, le Pape a été l'objet de vives acclamations pendant lesquelles il donnait sa bénédiction.

— Dans l'allocution faite au dernier consistoire, dit la *Croix de Paris*, le Pape déplore les événements d'Orient et loue les Chefs d'Etat qui tâchent d'y mettre fin. Lui aussi a fait ce qu'il pouvait pour cette cause très-juste et très-noble. Il a envoyé des secours aux Arméniens, les plus pauvres pour soulager leur misère. Le Pape annonce